
発言通告書 （本会審議となった案件に対する発言者及び発言要旨） 

 

令和６年第２回定例会 

 

議員名 発言対象案件・要旨等 

１番 

山敷 恵 

（市民の声） 

【発言対象案件】 

報告第１号 

 

【件名】 

令和５年度高石市一般会計繰越明許費繰越計算書の報告に

ついて 

 

【要旨】 

・高石駅周辺整備事業ならびに羽衣駅周辺整備事業について 

・各事業の進捗状況と今後の見通しについて など 

 

 

 

  



 

議員名 発言対象案件・要旨等 

１番 

山敷 恵 

（市民の声） 

【発言対象案件】 

報告第３号 

 

【件名】 

令和５年度高石市水道事業会計予算繰越計算書の報告に

ついて 

 

【要旨】 

・契約価格と繰越価格の差についておよび契約締結から

繰越に至る経緯について 

 

 

 

 

・上記は発言の順番を表したものではございません。 

・発言時間は１人３０分以内（答弁を含む）。  



 

質問通告書 （一般質問） 

 

令和６年第２回定例会 

議員名 質問要旨等 

１番 

山敷 恵 

（市民の声） 

事業仕分けについて 

・総合戦略の個別評価結果と次年度予算への反映 

・来年度に向けた施策の見直し状況（シーサイドフェス、健康

施策など） 

 

災害対応について 

・災害対応へのドローンの導入 

・学校給食調理室の災害時利用 

・避難所運営とトイレ問題 

・あんしん給水栓 

 

教育に関する諸課題 

・教育に関する事務の点検評価 

・校区再編委員会提言を踏まえた対応および校区の弾力的運用 

・万博への遠足 

・昨年第 4回定例会にて要望したヤングケアラーの調査につい

て 

・共同親権への対応 

 

備考 

その他、会期中に惹起された諸問題について 

 

  



議員名 質問要旨等 

２番 

木戸 晃 

（市民の声） 

防災について 

・石油コンビナート等防災計画の進捗状況の確認と SNS を駆

使できない市民に向けた紙媒体での公表状況を問う。 

・津波避難ビル、避難所、福祉避難所などが、一気に確認で

きる統合型 GISなどによる防災マップは取り入れないか？ 

 

稼げるまちへ と 高石活性化へ の取り組みを確認する。 

・ふるさと納税：稼ぎ頭になっている産品（有形・無形財産）

を問う。 

・羽衣駅周辺整備：東羽衣周辺不動産事業者所有地を加えて

の整備へ 

・旧市民会館跡地利用：進捗状況はいかに？ 

・古民家再生：地区ごとでプロジェクト化できないか？ 

・買い物弱者対策：コンビニ等によるお買い物移動販売促進

を条例化できないか？ 

 

現在私に届いている市民の声に対する回答を求めます。 

・高石市立小中学校で起業家教育プログラム導入してほしい。 

・羽衣地区に図書館分館を設置してほしい。 

・市内芸術館（例えば小林美術館）等への市立小中学校生の

遠足をプログラム化してほしい。 

 

備考 

・議会開催中に新たに質問が惹起した場合は議長に事前に申

し上げます。 

 

 

  



議員名 質問要旨等 

３番 

松田 亜季 

（日本共産党） 

緊急通報装置について 

・内容確認と要望 

 

公民館の利用と修繕・管理について 

・利用ルール 

・修繕管理計画について 

 

大阪関西万博への子どもたちの無料招待事業について 

・意向調査や交通手段、安全対策について 

 

 

  



 

議員名 質問要旨等 

４番 

明石 宏隆 

（日本共産党） 

庁内の空調について 

・使用期間等の確認 

 

学生服・体操服の再利用 

・ひとり親家庭等への支援策として提案・要望 

 

カーブミラーや野外広告物の点検等について及び公園ベ

ンチについて 

・点検方法・安全管理 

 

電動自転車利用の注意喚起等 

・注意点などへの要望 

 

  



議員名 質問要旨等 

５番 

加藤 滋明 

（市民クラブ） 

認知症対策について 

・認知症当事者の参画や意見聴取を踏まえた認知症支援施策

の展開について 

・徘徊高齢者家族支援サービスの利用の効果と課題について 

・認知症に関する行政情報等の市民周知について 

・改正育児・介護休業法等の企業等への周知徹底について 

・ちょこっとたすけあいサポーター支援事業について 

 

身寄りがいない高齢者への終活支援について 

・高齢者独居世帯数と一般世帯に占める高齢者独居世帯の割

合について 

・高齢者独居世帯の動向(将来予測)について 

・独居高齢者の相談支援体制・情報提供の充実について 

 

市民に伝わる市政情報の発信について 

・市ホームページのこれまでの改善取組と現状について 

・市民が読みたくなるホームページづくりに向けた改善・工

夫について 

 

市民への市政出前トーク(仮称)の実施について 

・市民への広聴活動と市民参加の重要性について 

・市政出前トーク(仮称)の実施について 

 

備考 

・会期中、市民からの要望等があれば質問させていただきま

す。 

 

  



議員名 質問要旨等 

７番 

阪口 茂 

（公明党） 

身寄りのない高齢者のサポートについて 

・手続き等に関する相談対応と支援の現状について 

・無縁遺体に対する市の現状について 

・終活登録制度について 

 

HPV ワクチン接種について 

・接種状況について 

・対象者の通知方法について 

 

その他の市政について 

・気象防災アドバイザーの採用について 

・デジタル地域通貨について 

・都市計画道路の見直しについて 

 

備考 

・会期中に市民からの要望等がありましたら質問します。 

  



議員名 質問要旨等 

１０番 

二瓶 貴博 

（大阪維新・無所属の会） 

庁内のコンプライアンスについて 

・相談窓口について 

・ハラスメントについて 

・コンプライアンス講習について 

 

公園施設最適化プランについて 

・進捗状況の確認 

・今後の予定 

 

漁港施設等活用事業制度について 

・これまでの取り組み内容と今後について 

 

備考 

・市民からの要望等で項目にない案件で質問することが

あります。その際は議長の許可を得、担当課へ通告を

した上で行います。 

 

 

  



議員名 質問要旨等 

１１番 

松本 善弘 

（大阪維新・無所属の会） 

高石シーサイドフェスティバルについて 

・今年度の総括 

・自走の議論があったが、今回の大まかな収支について 

・ゴミ、トイレの問題について 

・園内放送について 

・今後の開催について 

 

羽衣駅前ワークショップについて 

・議論の進捗について 

・ワークショップの議論と羽衣駅周辺整備事業との関り

について 

 

高石駅前広場の使い方について 

・駅前広場の飲食について 

・夜の騒音 

・芝生を荒らす事案について 

・駅前広場の使用をまとめている部署の確認 

 

小学校放課後校庭開放について 

・児童の遊び場づくりの進捗について 

 

  



議員名 質問要旨等 

１２番 

永山 誠 

（大阪維新・無所属の会） 

総合政策部 関連 

・日本人の精神性、道徳心の欠如問題（高石 SSF におけ

るゴミ問題） 

・旧市民会館、図書館の利活用について 

 

土木部 関連 

・羽衣北ヤードの利活用について（羽衣駅周辺ワークシ

ョップの経過） 

 

教育部 関連 

・中学校の２学期中間テストの時期について 

・教科書採択について 

・万博への遠足について 

 

備考 

・緊急を要する案件が発生した場合は、議長の許可を得

て質問させて頂く場合がありますので、宜しくお願い

いたします。 

 

  



議員名 質問要旨等 

１３番 

森 博英 

（市民クラブ） 

大阪府が 2025 年の大阪・関西万博に小・中学校の子ども

たちなどを招待する事業について 

・メタンガス爆発事故があったとマスコミ報道で聞くが

万博開催時の現地・安全確認の考え方等について、教

育行政に方針を伺いたい。 

 

もう一歩踏み込んだ災害時避難所設備の充実について 

・災害時避難所となる小中学校体育館の防災関連設備の

充実を提言します。 

 

  



議員名 質問要旨等 

１４番 

奥田 悦雄 

（市民クラブ） 

高石駅・羽衣駅高架下の整備について 

・現在の状況 

 

シーサイドフェスティバルについて 

・Ｒ7開催に向けての検証 

 

旧市民会館・図書館跡地整備について 

・現在の状況 

 

  



議員名 質問要旨等 

１５番 

久保田 和典 

（公明党） 

子どもにやさしいまちづくり事業の推進について 

・子どもの権利についての挙育や啓発活動の積極的な推進につ

いて 

・子どもたちがまちづくりの協議に参加できる仕組みや制度の

整備について 

 

フューチャーデザインの積極的な活用について 

・フューチャーデザイン手法とバックキャストを活用した持続

可能なまちづくりについて 

・フューチャーデザイン手法を政策立案に取り入れるための組

織の整備について 

 

大規模災害に備える携帯トイレ等の備蓄の推進について 

・携帯トイレの備蓄の現状と今後について 

・介護や障がい福祉施設における携帯トイレ等の備蓄について 

・トイレトレーラーの整備の検討について 

 

備考 

・その他、市民からの要望等について質問します。 

 

・上記は質問の順番を表したものではございません。 

・質問時間は１人４５分以内（答弁を含む）。 


